



Don Manuel Dalfó y Vilallonga

deixansó en el Señor el 23 de setiembre de 1910

A LOS 77 AÑOS DE EDAD

recibidos los Santos Sacramentos y Bendición Pontificia

DIOS SEA BENDITO EN SUS OBRAS

Su director espiritual, sus hijos Vicente, María y Josefa, su hijo político Carlos Benítez, sus nietos Valentín, Carlos y María, su hermano Agustín (ausente), hermanas políticas Vicenta Dalfó y Joaquina Boix (ausente), sobrinos y primos, así como a los demás parientes y amigos les ruegan la caridad de sus oraciones...

LA ASAMBLEA

No me refiero a la legislativa, sino a la Asamblea de la Enseñanza. Está ya convocada. En buenas disposiciones llama a una información a todos los que tengan algo que decir sobre el asunto...

Yo más en la resolución gubernativa siempre, que en las opiniones técnicas. Lo he dicho diferentes veces y lo repito ahora. Hay muchos que se llaman técnicos y no pasan de rutinarios. Todo el que ha sido mucho tiempo funcionario público en un ramo de la administración se considera técnico por esos servicios...

Hace muy bien por lo mismo el ministro de Instrucción pública en convocar una asamblea numerosa. Allí, y en sus reuniones, se debe exponer todo, se debe decir todo, pero no se debe discutir nada. La polémica está fuera de toda asamblea informativa...

Por lo demás, palpitante en los deseos del Gobierno una amplia reforma en la enseñanza en general, no es asunto este mismo que pueda llevarse a resolución definitiva sin tener en cuenta todas las opiniones docentes y propagandistas...

Siempre es útil la consulta para el gobernante. Hace las veces de la deliberación para los legisladores. Pero por lo mismo que los ministros deben oír y está muy bien que oigan a todos, por lo mismo deben suprimir a los que reúnan un marcado sello de su personalidad...

Cien millones destina el Gobierno al ministerio de Instrucción pública del cual que, mediante el anunciado empréstito, puede disponer. Prudente y previsora es por lo mismo el general asesoramiento de cuanto sea preciso hacer en el ramo de la enseñanza. Se contará con medios para realizar el bien, y es necesario saber cuál es el bien para realizarlo...

Candil semejante ha de ser bien invertido. Y que nadie más que el ministro resuelva. Pero que todos hablen en la asamblea. Durante las sesiones la palabra oficial debe estar ausente y presente la persona oficial. Pero después que todas las lenguas suenen, y todos los cerebros trabajen, y todos los pensamientos iluminen, y todos los consejos alienten, procederá a la palabra escrita en el periódico oficial del reino...

ción, y después de intervenir los Sres. Crespo Azorín y López, se acordó por unanimidad: 1.º Telegrafiar al Gobierno mancomunadamente los en la Asambleas reunidos...

2.º Telegrafiar también al Gobierno particularmente cada sociedad, corporación o entidad, en el mismo sentido. 3.º Acercarse una comisión al señor Gobernador para darle las gracias por el criterio sostenido y rogarle manifieste al Gobierno los deseos de que dicho criterio prevalezca...

4.º Autorizar a la Alcaldía y al Ayuntamiento para que, cuando lo juzgue necesario, se traslade una comisión a Madrid para recabar una resolución favorable a los intereses de la ciudad. Terminada la Asamblea de que damos cuenta más arriba, el Alcalde, acompañado de los Sres. Albiñana, Fuchol, Crespo Azorín, Vañó y otros, se trasladó al Gobierno civil, comunicando al Sr. Moreno el resultado de la reunión en el Ayuntamiento...

El Alcalde ha recibido esta mañana el siguiente telegrama: «Ejcmo. señor presidente del Consejo de ministros.—Reunidos en Asamblea los diputados y senadores de la provincia y los representantes de las fuerzas vivas (detalladas las representaciones), han acordado por unanimidad dirigirse a V. E., pidiéndole, en interés de la ciudad, infuya cerca del Excmo. señor ministro de Fomento para que en el expediente de las minas de la Dehesa se cumpla estrictamente la sentencia del Tribunal Supremo, como propone en su informe el señor Gobernador. La importancia de los elementos congregados hace innecesario que ponderemos a V. E. la trascendencia que tiene la resolución solicitada para esta ciudad, puesto que ha unido en una misma aspiración a todas las clases y a todos los partidos. (Siguen las firmas.)»

Una comisión de ingenieros de montes ha estado hoy en la Dehesa de la Albufera con objeto de girar una visita de inspección. Con los citados ingenieros ha ido una comisión de concejales formada por los señores Romero, Soler, Lluesa, Mañez y López.

Noticias militares

Con motivo de conmemorarse mañana el Centenario de las Cortes de Cádiz y haberse declarado fiesta nacional, las tropas vestirán de gala y la bandera se izará en los edificios públicos y militares. Según un telegrama recibido de Madrid esta madrugada, el ministro de la Guerra ha dispuesto que se conceda licencia para que asistan a las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz los alumnos de las Academias militares que lo soliciten, siempre que las familias residan en Cádiz ó en San Fernando.

El Capitán general ha sido cumplimentado esta mañana por el presidente de la Audiencia territorial Sr. Rodríguez de Celis y el fiscal de S. M. Sr. Gimenéz, el senador

D. Carlos Testor y una comisión de la humanitaria institución de la Cruz Roja. También ha visitado al señor conde del Serrallo una comisión de Enguera, en la que figuraba el alcalde de aquel pueblo y el presidente de la junta organizadora del monumento a Ibañez Marín, muerto heroicamente en la campaña de Melilla, para invitarle a la inauguración del esculpido monumento, que se verificará el día 29 del actual, obra de D. Manuel Garnele, y suplicarle el envío de una compañía de infantería con escuadra y música. El señor Echagüe ha manifestado su complacencia en elevar la petición al ministro de la Guerra. —S. E. ha estado esta mañana en el cuartel del regimiento de Mallorca, de cuya visita ha quedado altamente satisfecho. Por la tarde ha revisado los regimientos de caballería y las baterías acuarteladas en la calle de Albarca.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

Los Coros Clavé Una comisión de los Coros Clavé nos ha visitado esta mañana con objeto de saludarnos (atención que agradecemos) y significarnos que los orfeonistas saldrán de Barcelona esta noche en tren expreso, y como la llegada aquí hubiera sido a las ocho de la mañana, hora intempestiva en un día de trabajo, se detendrán en Castellón, donde obsequiarán a las autoridades con un concierto, y llegarán aquí a las seis de la tarde. La simpática institución catalana, con sus cantos populares, nacidos en los descanos del taller, y cuya significación artística nadie pone en duda, apareció al calor de la figura de Clavé allá por el año 50 del siglo pasado.

Clavé fué un entusiasta, un vidente, que acertó a regenerar el gusto artístico de sus paisanos, y que por encima de su vida agitada prevaleció su intenso amor a la música. El primer orfeón que fundó, con orientación bien distinta por cierto de la que hoy tiene la Federación, fué «La Aurora», en el que tenían cabida instrumentos de cuerda. Después fundó «La Fraternidad», con unos 40 coristas. La semilla arrojada por aquel entusiasta dió pronto frutos, por caer en terreno abonado.

Hoy es la Federación de los Coros Clavé una institución de que legítimamente puede enorgullecerse Cataluña.

Fiestas regionales

Barriada de San Jerónimo Mañana comenzarán en esta populosa barriada las fiestas con arreglo al siguiente programa: Día 24.—Al amanecer vuelo de campanas, disparo de morteretes y pasacalle por los dulzaineros. Por la tarde a las cuatro entrada de la murga, formada por gran número de carros. Por la noche serenata por la banda de la Vega.

Día 25.—Al amanecer vuelo de campanas, disparo de morteretes y pasacalle por los dulzaineros y la banda de la Vega. A las siete gran reparto de bizcochos. Por la tarde se celebrará una artística cabalgata y por la noche verbena.

Día 26.—A las cinco de la mañana vuelo de campanas, disparo de morteretes, pasacalle por los dulzaineros y diana por la banda de la Vega. A las diez solemne misa mayor, siendo el encargado de ocupar el pulpito D. Félix Tomás Vivó, y cantándose la gran misa del maestro Giner por una nutrida orquesta, en la que tomarán parte el tenor señor Alonso y el barítono Sr. Facundo; terminada ésta se dispararán morteretes con su correspondiente engraciat.

A las siete procesión a Nuestra Señora del Rosario y a continuación se dispara un grandioso castillo de fuegos artificiales. Día 27.—A las dos de la tarde se invitará a los pobres de la vecindad a una comida.

Día 28.—Festividad de los Santos Cosme y Damián, vuelo de campanas y disparo de morteretes y tracas, al amanecer. A las siete pasacalle. A las nueve función religiosa con misa mayor y sermón, que predicará D. Francisco Ortí Mas. Al medio día vuelo de campanas, morteretes y tracas. A las tres de la tarde reparto de premios a los alumnos de las escuelas públicas y privadas de ambos sexos. A las 10 de la noche formidable cordá con luces de colores. Día 29.—Al amanecer vuelo de campanas, morteretes y tracas. A las diez gran velada musical.

Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana sábado 24 de setiembre de 1910

Teatro Circo.—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde y a las diez y media de la noche.—Programa de primer orden.—Las notables, celebradas y aplaudidas artistas AMALIA MOLINA —PAQUITA —ESCRIBANO.—Las HERMANAS CHERAY.—La BELLA HURI.

Precios: Tarde, Entrada al Circo, 15 céntimos.—Preferencia, Sillas, 25 céntimos.—Butacas, 50 céntimos.—Falcos, 3 pesetas.

A las nueve y media de la noche, Grandioso Festival por los Coros de Clavé, tomando parte la Banda Municipal de Valencia.

En Picasent Mañana comenzarán en Picasent las fiestas en honor de su Patrona la Virgen de Vallivana y cuyo programa detallado insertamos hace unos días. Habrá morteretes, pasacalle, recepción de la banda del regimiento de Guadalajara, cabalgata, Batalla de flores, serpentinas y conetti, serenata y cordá. Para el domingo se anuncian morteretes, diana, misa de campana, otra a gran orquesta con sermón por el Sr. Fuset, cura de Alberque; engraciat, concierto, procesión y castillo. Los festejos para el lunes son: morteretes, recepción del batallón infantil, diana, función religiosa en la ermita con sermón por D. Francisco Soler, simulacro de combate por el batallón infantil, concierto, carreras de joyas, cucañas, aerostatos y cordá. El martes fiesta a San Roque en la calle de su nombre. Para el regreso a Valencia, el domingo saldrá un tren especial a las once de la noche.

En Catarroja Las fiestas anuales que en esta cercana villa se celebran en honor al Arcángel San Miguel comenzarán el lunes y terminarán el 2 de octubre, sujetándose al siguiente programa: Día 26.—Al amanecer vuelo de campanas, disparo de morteretes y tracas, diana por los dulzaineros Vicente Jorge Blanch y Vicente Jorge Portea, y las cuatro músicas de esta población dirigidas por los profesores D. José Izquierdo Paredes, don Antonio Acebo Alapont, D. José Zacarés Branchat y D. José Esteban Pascual. Al mediodía vuelo de campanas, morteretes y tracas. A las siete de la noche pasacalles. A las diez gran velada musical.

El tiempo sigue hermoso y la temperatura se mantiene calorosa en pleno día, marcando el termómetro 36º al sol y 28º a la sombra. Las noches son algo frescas, particularmente a la madrugada en que tenemos 17º, que bajan a 13º al reflector. La brisa domina del Este y la presión barométrica es de 763 mm.

Noticias locales

Nuestro reverendísimo Prelado ha continuado hoy en Moncada la apostólica tarea de la Santa Pastoral Visita. Satisfecho puede estar el señor Arzobispo de los frutos espirituales, así como de las pruebas de cariño filial que ha recibido en los pueblos que ha visitado en esta etapa de Visita, lo cual le recompensará el mucho trabajo y penalidades del viaje.

Si grandiosos y entusiastas fueron los recibimientos que le tributaron los vecinos de Bétera, Náquera y Serra, no menos lo fué el que ayer le hizo el vecindario de Moncada. La población presentaba aspecto de verdadera fiesta, y el pueblo en masa acudió a la estación a recibir al dignísimo Prelado de esta diócesis.

De estos pueblos guardará seguramente S. E. perdurable recuerdo. Los celosos curas párrocos de Bétera, Náquera y Serra tienen también motivos para estar poseídos de legítima satisfacción, pues según se asegura, el Prelado tuvo para los mismos palabras de elogio, no solo por el excelente estado en que encontró los templos y los objetos destinados al culto, si que también por el espíritu de religiosidad de que han dado pruebas sus respectivos feligreses.

Es de esperar que el cura arcipreste sea recompensado sus anhelos y trabajos. En cuanto termine ayer la Asamblea magna, congregada en la Sala Capitulare para tratar del asunto de la Dehesa de la Albufera, salió en el correo de Madrid el diputado a Cortes y Director-Propietario de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA D. Francisco Peris Mencheta, quien con la diligente actividad que le caracteriza, y movido por el amor intenso que siente por su tierra nativa, ha conferenciado con los Sres. Canalejas y Calbetón sobre asunto de gran vital interés para Valencia.

En la sección de «Ultima-Hora» publicamos la noticia de estas conferencias y de las excelentes impresiones que el Sr. Peris Mencheta ha sacado de la actitud de los señores presidente del Consejo y ministro de Fomento. Como valencianos, nos congratulamos de que en las altas esferas estén dispuestos a atender las reclamaciones de esta ciudad y esperamos que en este litigio no habrá sorpresas que nos arrebaten la Dehesa.

El Ayuntamiento, con muy buen acuerdo, está realizando una campaña sanitaria digna de aplauso, visitando los edificios particulares, disponiendo que los dueños coloquen sifones en los retrates y adoptando aquellas medidas de saneamiento que estima pertinentes. En este respecto de la salud pública cuanto se haga merecerá el aplauso de la opinión y nosotros no regatearemos el elogio, más creemos oportuno llamar la atención de la Corporación municipal acerca de un punto interesante. Se impone a los particulares que saneen sus viviendas, y el Ayuntamiento, que exige responsabilidad a los que no cumplen lo prevenido, debe dar el ejemplo saneando la vía pública, haciendo que desaparezcan las charcas que la prensa denuncia y colocando sifones en los abañales de las calles, algunos de los cuales despiden olores pestilentes, no obstante las últimas lluvias que han contribuido a limpiarlos.

Esperamos que se adopten medidas en el sentido indicado, pues no es justo que el Ayuntamiento no haga en la vía pública lo que exige a los particulares en sus viviendas. Día 30.—Dianas, pasacalles y elevación de globos durante el día y a las diez de la noche serenata en la plaza Mayor. Día 1.º de octubre.—Función religiosa al Santísimo Cristo de la Piedad. A las primeras horas de la mañana vuelo de campanas y pasacalles. A las nueve misa, cantándose la del maestro D. Salvador Giner, a toda orquesta, con sermón por D. Francisco Ortí Mas, disparándose a la terminación de la misma una gran traca y 1.000 morteretes. A las cuatro de la tarde serenata, y a las seis reparto de mirto. A las ocho de la noche, procesión, y a las nueve castillo de fuegos artificiales. A las diez serenata en honor de Nuestra Señora del Rosario. Día 2.—Al amanecer vuelo de campanas, pasacalles y dianas. A las nueve función religiosa a Nuestra Señora del Rosario, cantándose la misa de Mercadante a gran orquesta, estando el sermón a cargo del señor cura pároco D. Francisco Ortí Mas. A la terminación de la misa se disparará una gran traca. Por la tarde a las cinco serenata. A las seis reparto de mirto. A las ocho



PARAGUAS, CHANCLOS,

abanicos, guantes, corbatas, bastones, novedades E. ORTELLS GIMENO.—PAZ, 3

LAS BARRACAS

Se han puesto a la venta los ALGODONES SEDA para señoras como para niños y caballeros.

Recibidas nuevas remesas, en BORDADOS Y PUNTILLAS Y ENTREDOSSES para la próxima temporada. Los mejores algodones negros indestructibles y colores sólidos. LAS BARRACAS.—DESCALZO Y VILLENA, 8 y 10, LLOP, 8 y 10



de 12 años de edad tuvo dos veces la escarlatina y una vez la viruela loca durante el transcurso de menos de 2 años. Tan demacrado estaba que nos creíamos que sería imposible recobrarle las fuerzas. Tomando la Emulsión Scott, no solamente ha recuperado la salud tras muy breve convalecencia, sino que está más fuerte de lo que nunca había estado. Creo que la Emulsión Scott le ha salvado la vida.

La palabra "imposible" queda descartada allá donde se usa la Emulsión Scott para curar la demacración o cualquier otro síntoma de debilidad. Cuanto más pronto se acuda a la Emulsión Scott, más pronto se recuperarán las fuerzas. La calidad de los ingredientes de la Emulsión Scott es la que da esta fuerza para salvar la vida.

EMULSIÓN SCOTT

El que pida Emulsión Scott, debe rechazar toda otra emulsión, pues ninguna de ellas tiene el grado de energía que permita salvar la vida como ocurre con la de Scott.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Marzá, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Sucesos

Detenido.—La policía detuvo ayer tarde a un joven que se dedicaba a cobrar arbitrios sobre instalación de máquinas y motores sin tener derecho a ello.

Fuó detenido infraganti en una casa de la calle de la Purísima.

Maleta abandonada.—En la portería de una casa de la calle del Grabador Selma un sugeto dejó una maleta en buen uso.

La portera, al ver que no regresaba su dueño a recoger la maleta, dió cuenta al retén de Policía del Mar. El hecho se puso en conocimiento del Gobernador civil y del juez de guardia. Con toda clase de precauciones fué abierta anoche la maleta sospechosa, encontrándose tan solo ropa blanca, algunos libros y varios periódicos y prospectos turínos.

Por escándalo.—La [Policía] del retén del Mercado detuvo anoche a un sugeto llamado José Adriá Cervera, que en el "Cine Roma" promovió un fuerte escándalo insultando al taquillero de aquel pequeño coliseo.

También fué encerrado en los calabozos del Gobierno civil un sugeto amigo del Adriá, que se presentó en las oficinas de la Jefatura de Policía, ofreciendo una gratificación al agente de guardia por que pudiese en libertad al detenido.

Rebo andaz.—A las cuatro de la madrugada, estando durmiendo en su habitación del piso principal de la llamada Casa la Felipa, en la carretera de Madrid, el vecino Domingo Gil Estellés, ha entrado un hombre, escalando el balcón, registrando los cajones de la cómoda, llevándose algunas alhajas.

El Domingo se ha despertado y el ladrón se ha arrojado por el balcón a la carretera, dándose a la fuga; pero Domingo le ha visto y conocido, denunciándolo a una pareja de municipales, que lo han detenido en su casa, situada en la Travesía de Mondada.

El ladrón, que se llama José Ricolfe Torres, ha sido puesto a disposición del juzgado de guardia, y después de prestar declaración, encerrado en el Cárcel.

Desgracia.—En el kilómetro 37 de la línea de Játiva y Alcoy, ha caído del tren número 934, un niño de tres años, que iba en un coche de tercera, con sus abuelos.

El tren detuvo su marcha y recogió al niño, a quien habían auxiliado unos campesinos.

Sólo sufrió ligeras contusiones. Matero.—La Guardia civil de Aras ha detenido a Dámaso Badimón Roger, que anteanoche penetró en un corral de aquel pueblo, incautándose de un gallo y varias gallinas.

Amenazas.—Un sugeto llamado José

Han sido expedidos los títulos de Bachiller de los Sres. D. Enrique Badenas y don Manuel Sanchis.

El lunes quedará terminado el plazo para la admisión de Memorias, en la delegación regia de Agricultura y Ganadería, proponiendo medios experimentales para combatir la terrible plaga del poll-roig.

Hasta la fecha hay presentadas 53 Memorias, varias de las cuales quedarán fuera de concurso por no estar ajustadas a las condiciones señaladas en la real orden referente al indicado concurso de insecticidas.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

Para mañana están convocados a examen los alumnos de esta Universidad matriculados en Historia universal, Edad Antigua y Media.

Mañana no habrá oficinas en la Universidad con motivo de la fiesta nacional acordada por el Centenario de las Cortes de Cádiz.

En el correo de Madrid salió ayer para París la modista de vestidos Isabel Parres.

La Sociedad Gimnástica Valenciana ha organizado un Concurso Regional de Natación, que ha sido subvencionado por el Ayuntamiento y que se verificará el día 2 del próximo octubre en nuestro puerto. Las carreras serán las tres siguientes: Velocidad, 100 metros; Resistencia, 1.000, y Carreras de patos.

Los premios para estas carreras son: «Copa Valencia», medalla y varios en metálico. Estos son: para la carrera de velocidad tres: 1.º, de 50 pesetas; 2.º, 30, y 3.º, 20. Para la resistencia: 1.º, de 100 pesetas; 2.º, de 50, y 3.º, de 25, y para la carrera de patos, de 25, 15 y 10. Además de los premios que dejamos apuntados, en el recorrido para la Copade 1.000 metros, se concederá la «Copa Valencia» y medalla de vermeil al nadador que entre en primer lugar; medalla de plata para el segundo, y de cobre para el tercero.

Solamente podrán tomar parte en este Concurso los mayores de 15 años. Las inscripciones se solicitarán del presidente de la Sociedad organizadora, que tiene su domicilio en la calle de Colón, núm. 68, bajo. Las matriculas serán de cinco pesetas. Los concursantes deberán vestir el traje corriente de baño, y deberán ponerse en la plataforma al efecto construida, por el mismo orden de inscripción.

En la «Copa Valencia» sólo podrán tomar parte los individuos que pertenezcan a algunas de las Sociedades de sport que estén legalmente constituidas. El presidente de la Sociedad Gimnástica Valenciana se reserva el derecho de admisión de los concursantes.

Purificar la sangre con el gran depurativo Enolaturu Zarza Costas. Farmacia Viuda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).

En el tren-correo de Madrid han llegado hoy el jefe del personal del ministerio de Gracia y Justicia D. Restituto Estirado, el escultor D. Manuel Garnelo, el alcalde de Enguera D. Luis Aparicio y D. Fulgencio Marín.

En el expreso de Barcelona ha salido D. José Crú Tamariit.

También han venido en el correo de Madrid doña Práxedes y doña Vicenta Carles.

Por orden telegráfica se ha dispuesto que a pesar de ser mañana fiesta nacional, actúen los tribunales de justicia.

La Lealtad Benéfica, Sociedad de socorros mútuos de café, fondas y restaurants, celebrará junta general ordinaria mañana, a las doce de la noche, en la Casa del Pueblo, para la dación de cuentas del semestre, nombramiento de médico y elección de media junta directiva, por lo cual se solicita la puntual asistencia de los señores asociados.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. Francisco Llisterri, 3.782'83 pesetas; D. Adolfo Beltrán, 1.130'15; señor administrador del penal de San Miguel de los Reyes, 636'53; señor administrador de la Carcel Ceñalar, 627'14; señor director de Telégrafos, 442'91; D. Enrique Martí, 50.045'46, y D. Joaquín Payá, 15.645'88.

En las dependencias oficiales no se trabajará mañana por ser fiesta nacional, con motivo del Centenario de las Cortes de Cádiz.

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfitos, se usa el Dinamógeno Salz de Carlos con éxito seguro, siendo inmensamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano. Cura el raquitismo y linfatismo.

Mañana se verificarán en el Instituto general y técnico los exámenes siguientes:

A las ocho, nociones de Aritmética y Geometría y Agricultura, por segunda convocatoria, y Algebra y Trigonometría é Historia natural, enseñanzas oficial, colegiala y libre.

A las ocho y media, preceptiva de todas las enseñanzas.

A las diez, Historia de España, enseñanzas oficial y colegiala.

Se halla vacante en la Catedral de Teruel la canonjía lectoral que, como todas las de oficio, se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de los documentos prevenidos el día 2 de octubre próximo.

Hoy han fundados en nuestro puerto los vapores Vicente Ferrer, de Barcelona, con 280 pasajeros, y el alemán Heinrich Schmidt, de Swansea, con 1.675.750 kilogramos de carbón mineral.

Oposiciones a la Tabacalera

Preparación completa para las que se celebrarán en mayo próximo, por D. Carlos de Vicente, empleado por oposición en la Fábrica de Tabacos de esta capital.—Honorarios módicos.—Horas de matrícula: de 8 a 9 mañana, de 2 a 4 tarde y de 7 a 9 noche. Calle de Pelayo, núm. 5, 4.ª puerta.

Una comisión de jefes y oficiales de la guarnición nos ha visitado invitándonos galantemente a la inauguración del monumento erigido en Enguera, por suscripción popular, a la memoria del héroe teniente coronel Sr. Ibañez Marín, hijo de dicho pueblo, muerto gloriosamente en la campaña de Melilla. Al acto, que revestirá gran solemnidad, asistirá una comisión de jefes y oficiales de la plaza, que saldrá de aquí el día 28 en el tren de las 9'45 y regresará el 30 en el de las 5'40.

El monumento, que resulta primoroso, es obra del escultor valenciano Manuel Garnelo, que ha trabajado gratis en el modelado del mismo.

El ingeniero-director de las Obras del Puerto, Sr. Fuster, presentará en la próxima sesión un proyecto de telegrafía sin hilos.

Dicho funcionario ha recibido una carta del ministro de Fomento, Sr. Calbetón, pidiéndole una nota detallada de los asuntos que hay pendientes de aprobación en aquel ministerio, y recomendándole que los depósitos para mercancías estén hechos antes que vengan los reyes a Valencia.

Escusado es decir que dado el celo y actividad que está desplegando el Sr. Fuster, todo ha sido cumplimentado.

Los obreros torneros se han declarado en huelga. Solicitan la jornada de nueve horas; que se uniforme el tipo del salario en todos los talleres; que no se despidan al personal del trabajo sin causa justa, y que en caso de escasear el trabajo en un taller, se distribuya equitativamente entre todos los operarios.

El Gobernador civil ha citado para esta noche a una comisión de patronos y otra de obreros para ver de llegar a una solución amistosa en el conflicto.

Habiendo de proveerse una plaza de infantil de coro en esta Metropolitana iglesia, se hace saber a los que se crean aptos para desempeñarla que el día 30 de los corrientes, a las nueve y media de su mañana, se verificarán los ejercicios de prueba en la sacristía mayor de dicha Catedral.

En una de las calles céntricas de la ciudad fué agredido anoche un distinguido abogado que ha intervenido en el pleito del teatro de Apolo.

El agresor, sin dar tiempo a su víctima para prepararse a la defensa, enarboló un garrote, descargando fuerte golpe en la cabeza de aquél, que le ocasionó lesiones de importancia.

El móvil de la agresión está relacionado con el referido pleito y el agresor es uno de los clientes del letrado D. Luis Badía Segarra, que ha dirigido la defensa de los herederos del Sr. Bel y Carrillo.

El juzgado entiende en el asunto. Lamentamos el incidente, deseándole al herido un rápido restablecimiento.

A las familias, Colegio Integral. Único en su clase en Valencia, situado en las afueras de la capital, con jardín y gimnasio. 1.ª y 2.ª enseñanza, francés y dibujo. El número de alumnos es limitado. Sólo se admiten pensionistas y medio pensionistas. Se dispone de carruajes. Director, don Joaquín Mamano, calle de Fresquet, letras G V, junto al colegio de Jesús y María.

Como en años anteriores, en el actual exceden de 2.000 los niños y niñas que, habiéndolo solicitado, no han podido tener ingreso en las escuelas públicas de Valencia por insuficiencia del número de éstas, no obstante haberse abierto en este curso el grupo «Cervantes», en el cual han sido matriculados 700 alumnos.

En la actualidad existen cerradas por diferentes causas, tales como falta de condiciones higiénicas, carencia de locales, reparaciones, etc., nueve escuelas públicas. De éstas funcionarán en breve dos de niños en la calle de San Cristóbal y en la barrada de Colón, respectivamente, y una de niñas en el poblado de Ruzafa, en las que tendrán cabida buen número de aspirantes.

La Delegación regia tiene abierto un concurso para contratar locales con destino a escuelas de niñas en el barrio de Pelayo y en la calle de Alboraya y ruega a los dueños de fincas las ofrezcan en alquiler para dicho objeto.

En las escuelas de la plaza del Portal Nuevo se están haciendo reformas de consideración, que estarán terminadas para mediados de octubre.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Existen las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotalladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones) Vichy-Grande Grille (ingesta).

Fortalecido con los Santos auxilios espirituales ha entregado hoy su alma a Dios el distinguido Sr. D. Manuel Dalís Villalonga, persona muy conocida y apreciada en Valencia, donde contaba con generales simpatías y amistades.

A sus hijos, hermano, hijos políticos y demás familia, damos nuestro sentido pésame acompañados en el justo dolor ocasionado por tan irreparable pérdida.

En el expreso de Barcelona ha llegado esta tarde el diputado socialista D. Pablo Iglesias.

En la estación se le ha tributado un entusiasta recibimiento por más de 500 correligionarios, que le han aplaudido, dando vivas al defensor de los obreros.

De siete a ocho de la noche continúa abierta la matricula, completamente gratuita, en las escuelas de obreros de la Asociación de Católicos, establecidas en los puntos siguientes:

Escuela de primera enseñanza, dibujo y solfeo, en la casa social, calle de Quevedo, núm. 13, bajo la dirección de los profesores D. Carmelo Climent, D. Jesús Berenguer y D. Rafael Martínez, respectivamente.

Socorales: D. José Fabregat, plaza de la Compañía, 5, bajo, y D. Francisco Martí, calle de Vivons, 16, bajo, (Ruzafa).

La producción nacional está de enhorabuena, pues entre los triunfos obtenidos por algunos expositores de la Exposición Universal de Bruselas figura en lugar preeminente el obtenido por el champagne CODORNIU, que ha merecido la más alta recompensa, el gran premio concedido por el jurado internacional. Nuestra enhorabuena.

Advertisement for Doña Dolores Cabrera Gasent, widow of Faus, who died on the 21st of the current month in Vergel (Alicante). Includes a cross symbol and text about her death and family.

Advertisement for Academia MARTI, offering courses in subjects like Bachillerato, Magisterio, and Industrial Preparation. Includes the text 'ALERTA, ENFERMOS, ALERTA'.

Advertisement for Cancer treatment, mentioning 'ULCERACIONES MALIGNAS, TUMORES' and 'TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO'. Includes 'CANCER' in large letters.

Advertisement for religious services, including 'Sección religiosa' and 'Sección de espectáculos'. Lists various church events and times.

Advertisement for El cólera, describing symptoms and prevention. Includes text like 'la tuberculosis, el tífus y demás enfermedades'.

Advertisement for Droguería EL SIGLO XX, listing various medicines and products. Includes 'Drogas y productos químicos y farmacia'.

Advertisement for Profesor particular, offering private lessons in various subjects. Includes 'con varios títulos académicos, especial a'.



Información municipal

Alcalde Rizo ha acudido hoy tarde a la Audiencia por haber tenido que informar en la Audiencia...

El Centenario de las Cortes

Cádiz.—Llegaron los señores D. Amós Salvador, Lavilla y Póbuto un entusiástico...

La política en Zaragoza

Zaragoza.—El gobernador ha marchado a Madrid con objeto de hablar al Sr. Canalejas...

Después de la huelga

Bilbao.—En las minas de los alrededores de la población se han reunido los trabajadores...

Un bando de la Alcaldía

El alcalde ha publicado un bando exhortando al celo de los vecinos de Pueblo Nuevo del Mar...

TEATROS

APOLLO.—Elegido ya el programa, que oportunamente anunciaremos, de la función de debut...

Agencia Mancheta

El presidente Sr. Canalejas, al recibir ayer a los periodistas, les dijo que el Sr. Ruiz Valarino había marchado a San Sebastián...

Desmintiendo infundios

Un personaje político visitó ayer al Sr. Canalejas, mostrándose muy alarmado por los rumores de crisis...

Suelto comentado

La Epoca publica un largo suelto, en el que viene a decir lo siguiente: «Se han hecho comentarios acerca del próximo regreso del Sr. García Prieto...»

Moret

Moret.—Un viajante de comercio llamado Francisco Ortiz vivía en la más completa miseria con cuatro hijos pequeños...

El Centenario de las Cortes

Cádiz.—Se dice que el Mokri llegará mañana para gestionar del Gobierno que haga España al tanto el empréstito que iba a hacer Francia...

De Cádiz

Cádiz.—Se dice que el Mokri llegará mañana para gestionar del Gobierno que haga España al tanto el empréstito que iba a hacer Francia...

Hallazgo de monedas

León.—En el río Lera, término de Valdear, modificando unos obreros el cauce del río, hallaron muchísimas monedas de plata...

Mitín socialista

Tortosa.—Ayer se celebró el mitín socialista, en el cual Pablo Iglesias espuso el programa del socialismo...

Una cadena perpétua

Coruña.—Ha terminado la vista del proceso seguido a Hipólito Irisur por haber asesinado a la mujer con quien vivía...

De Alhucemas

Alhucemas.—Fundó el vapor Vicente Sanz, comandante de la plaza Sr. Campido, a quien esperaban todos los elementos valiosos de la localidad...

Lode de la Dehesa

Buenas impresiones Madrid 23, 14-30 El diputado Sr. Peris Mancheta, llegado hoy a Madrid, ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros...

Madrid 23, 14-30

La «Gaceta» El diario oficial no publica hoy decretos de interés general. Se limita a insertar nombramientos de tribunales de apelación a cátedras vacantes...

Disposiciones de Guerra

Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una relación de destinos de jefes y oficiales de Administración militar.

La prensa

El Imparcial.—En su artículo de fondo, dice: «Es necesario que las Cortes en las próximas sesiones empleen mejor el tiempo que las anteriores...»

López Domínguez

El anciano general, dentro de la gravedad, pasó la noche más tranquilo.

Obsequio a las tropas

Bilbao.—La junta directiva de la Cámara de Comercio ha acordado obsequiar a las tropas que han permanecido aquí durante la huelga.

Federación de viticultores

Logroño.—Muchos viticultores se han reunido al objeto de acordar las bases de una Federación que se encargue de perseguir la venta de vinos adulterados.

Horrible

Zaragoza.—Un viajante de comercio llamado Francisco Ortiz vivía en la más completa miseria con cuatro hijos pequeños...

De Cádiz

Cádiz.—Se dice que el Mokri llegará mañana para gestionar del Gobierno que haga España al tanto el empréstito que iba a hacer Francia...

Hallazgo de monedas

León.—En el río Lera, término de Valdear, modificando unos obreros el cauce del río, hallaron muchísimas monedas de plata...

Mitín socialista

Tortosa.—Ayer se celebró el mitín socialista, en el cual Pablo Iglesias espuso el programa del socialismo...

Una cadena perpétua

Coruña.—Ha terminado la vista del proceso seguido a Hipólito Irisur por haber asesinado a la mujer con quien vivía...

De Alhucemas

Alhucemas.—Fundó el vapor Vicente Sanz, comandante de la plaza Sr. Campido, a quien esperaban todos los elementos valiosos de la localidad...

Lode de la Dehesa

Buenas impresiones Madrid 23, 14-30 El diputado Sr. Peris Mancheta, llegado hoy a Madrid, ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros...

Madrid 23, 17-18

Más de Canalejas El Sr. Canalejas ha seguido diciéndonos que es inexacto que el Gobierno persiga a los católicos...

En Gobernación

El Sr. Merino ha recibido esta mañana a los periodistas. Nos ha dicho que los metalúrgicos de la Barceloneta han reanudado los trabajos...

De Bilbao

El rey se esperó aquí el jueves. Permanecerá tres días. Se le obsequiará con una gran parada en el Arsenal...

De San Sebastián

Llegó el Sr. Ruiz Valarino, siendo recibido por el Sr. García Prieto y las autoridades. Conferenciaron ambos ministros y subieron a Miramar...

De San Sebastián

Llegó el Sr. Ruiz Valarino, siendo recibido por el Sr. García Prieto y las autoridades. Conferenciaron ambos ministros y subieron a Miramar...

De San Sebastián

Llegó el Sr. Ruiz Valarino, siendo recibido por el Sr. García Prieto y las autoridades. Conferenciaron ambos ministros y subieron a Miramar...

conferenciaron con el Sr. Dato acerca de la inauguración del Instituto de Previsión.

El rey ha dispuesto que se verifique el próximo martes a las diez y media de la mañana. —D. Alfonso recibió en audiencia a los jefes y oficiales extranjeros que han tomado parte en el Concurso hípico...

Más de Bilbao

Dos capataces de la mina «San Benito» que se despidieron del contratista Agustín Iza al iniciarse la huelga, han acudido hoy en demanda de trabajo.

El Centenario de las Cortes de Cádiz

Han empezado los trabajos en el teatro para celebrar la sesión de las Cortes. El alcalde ha dirigido una patriótica alocución al vecindario.

El «606»

Esta tarde han estado en el hospital de San Juan de Dios el Dr. Bandelach, el gobernador civil, el Dr. Bonbin y muchos profesionales para elegir cinco hombres y una mujer, a quienes se someterá mañana al tratamiento del «606».

El general López Domínguez

A primera hora de la tarde ha experimentado una notable mejoría el general López Domínguez. «El Correo Español» Se ocupa de la próxima campaña parlamentaria, comparándola con la teatral.

«La Epoca»

Censura que se dejen en el olvido las disposiciones del Sr. La Cierva, encaminadas a evitar las capcas en los pueblos. Noticias de Barcelona Barcelona 23, 16-50 Las huelgas Ha aumentado el número de los huelguistas que reanudan el trabajo.

El obispo de Sión

Procedente de Palma ha llegado el señor Obispo de Sión. El jurado ha emitido veredicto de culpabilidad en la causa por incendio y saqueo de la iglesia de San Cucufate.

Cotización oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior fin mes, 4 por 100 exterior, etc.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Sigue a la 4.ª plana

Sigue a la 4.ª plana



Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, á las diez y media solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer rosario y solemne Salve.

Mercedes; á las cinco y media misa de infantes; á las siete y media la de Comunión con plática, que dirá el Rector de la Venerable Orden Tercera Dr. D. Francisco J. Moll, amenizada con selectas composiciones y reparto de estampas á los concurrentes.

soberbia estocada, faena que se fué haciendo, y orzela... Mañana estuvo a caballo en la muerte del primero y mal a caballo en la segunda.

Toros y toreros

Logroño.—Lidiáronse ayer toros de la ganadería de D. Félix Urcola, asistiendo éste. Los bichos resultaron bravos. Guerrero, en su primer toro, estuvo tan desgraciado como en la corrida del día anterior.

Está ultimado el cartel de la primera corrida de feria que ha de celebrarse en Ubeda el 29 de corriente mes, estoquendo seis toros de Veracruz los diestros Machaquito y otro aún no designado, que sustituirá a Bienvenida, habiendo sido ajustado para la segunda, que se dará el 4 de octubre.

Tribunales

Riña.—El día 6 de enero del pasado año cuestionaron en el pueblo de Casinos los vecinos Jesús Aliaga y Felipe Ten, por el primero había hecho mofa, en el café de Salvador Martínez, del mote que gallardamente ostentaba el segundo.

Antes de tomar la Denta



¡MADRES!

Ya no temáis los estragos que causa la dentición difícil de vuestros pequeñuelos; sin ninguna molestia, con el uso de la DENTINA CANIZARES les brotarán rápidamente fuertes y sanas dentaduras, cesándoles el Vómito, Dolores de vientre, Inflamación y toda clase de diarrea.

Después de tomar la Denta



Vapores correos de Africa LINEA DE MELILLA LINEA DE CANARIAS Salidas de Valencia todos los lunes á las doce tarde, para Almería y Melilla.

Vapores correos "LA VELOCE" Génova con itinerario fijo para Montevideo y Buenos-Aires (travesía en 14 días)

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno con camarotes de preferencia y selecto trato. Ventilados departamentos para el pasaje de 3.ª con cama litera para cada uno.

MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí: agradable al paladar, asimilable y sumamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros; administrase en la convalecencia de todas las enfermedades.

VENDESE EN LA FARMACIA DEL DR. TORRENS DERRIBO 2.000.000 Hay para colocar con buenas hipotecas y háse para vender casas cerca del Mercado, Caballeros y en el ensanche de Colón.

Un gran negocio en marcha en Valencia Se ve obligada á necesitar un socio ó arrendarlo por no poderlo atender sola su propietaria. Se necesita que el que desee tomar parte sea hombre conoedor de negocios, y emprendedor por ser de mucha importancia y beneficios.

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS Café Puerto Rico Cajita preelastada de 100 gramos, á pesetas 0.60 cajita

BALNEARIO DE GESTONA Aguas únicas para el HIGADO, INTESTINO, RINONES y ESTREÑIMIENTOS TEMPORADA OFICIAL: de 15 Junio á 30 Setiembre.

Grandiosa maravilla El asombro del mundo entero Toda persona, sea hombre ó mujer, de cualquier clase y edad que desee triunfar en amor, en sociedad y en cualquier empresa y alcanzar inmediatamente Salud-Felicidad-Riqueza

BUEN NEGOCIO En condiciones ventajísimas se tras pasa un Parador-fonda, en punto muy céntrico de esta capital, con 50 habitaciones, mobiliario completo, gran comedor, cocina económica, e instalación de luz eléctrica.

JOVEN que se ofrece para director de banda de música, para pueblo. Sabiendo tocar el piano y varios instrumentos de banda y de orquesta. Dirigirse por escrito á D. Antonio González, calle del Mar, 111, Valencia.

Almacén de muebles USA DUS. Compra á otros preciosistas toda clase de muebles usados. Colección de todo clase de Antigüedades Joyas, tapices, perlas, abalorios, cuadros y sésaj; tienda del Loro, Molino Robledo, 3.

PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases. 4, plaza de Miraflores, 4

Carruajes de lujo AVISO Compra y venta de toda clase de carruajes de lujo. También se cambian toda clase de vehículos, Andrés Luz, Calle de Sagunto, antiguo Huerto Santos, junto los Niños de San Vicente.

Dinero Se facilita desde el 5 por 100 año, compra-venta y administración de fincas, colocación de capitales bien garantizados. Razón: calle Cambión, 21 8, entraduelo, derecha. Horas de 6 á 7.

COLOCACION La desea un caballero para cobrador de almacén, fábrica, sociedad ó casa análoga; con la fianza en metálico que se necesite; para más informes, camino de Madrid, Traste 6.º número 25.

VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest. SAINT MARC saldrá el 30 del actual, para Marsella, Nantes, Rouen y Havre.

Compañía de vapores de Viñuesa de Sevilla El cataluña saldrá de este puerto el 25 de sepbre. directo para Barcelona y Almería, admitiendo carga y pasajeros.

Compañía de vapores de Viñuesa de Sevilla El cataluña saldrá de este puerto el 25 de sepbre. directo para Barcelona y Almería, admitiendo carga y pasajeros.

Servicio regular de vapores Para Londres EL ELBA cargará el 24 del corriente.

Para Liverpool EL PYLLA cargará el 24 del corriente.

Para Glasgow EL MARINER cargará el 24 del corriente.

Para Bristol y Cardiff EL CARDIFF cargará el 24 del corriente.

Para Newcastle EL MARIE cargará el 24 del corriente.

Servicio de vapores especiales para el transporte de frutas y víveres. Para Londres y Amberes El Arans saldrá el sábado 24 del actual.

Para Hamburgo El Pizarro saldrá el sábado 24 del actual.

Para Avilés y Gijón (directo) El vapor EL IZARO saldrá el día 28 del actual.

Línea de vapores Ibarra y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla SERVICIO RAPIDO Cabo Cullera saldrá de este puerto el 25 del actual, para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

Compañía Sevillana -El Analfarache saldrá el 25 del actual, para Palma Mallorca, Barcelona, Cádiz y Marsella.

Una viuda, de la Venta del Moro, de 22 años, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres, una laboradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Razón: calle del Leop, 6, bajo, frente á la pesada.

Una viuda, de Villarreal, leche fresca, desea criar en casa de los padres; una laboradora y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Razón: calle del Leop, 6, bajo, frente á la pesada.

Una viuda, de Villarreal, leche fresca, desea criar en casa de los padres; una laboradora y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Razón: calle del Leop, 6, bajo, frente á la pesada.

Una viuda, de Villarreal, leche fresca, desea criar en casa de los padres; una laboradora y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Razón: calle del Leop, 6, bajo, frente á la pesada.

Una viuda, de Villarreal, leche fresca, desea criar en casa de los padres; una laboradora y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Razón: calle del Leop, 6, bajo, frente á la pesada.

Alquileres Se alquila un espacioso estanco, compuesto de varios departamentos, propio para oficinas, calle del Mar, número 97 y 99. Razón: en la portería.

Se alquila por precio relativamente módico, un espacioso estanco, propio para oficinas, calle del Mar, número 97 y 99. Razón: en la portería.

Se alquila local para tienda, en planta baja, en la calle de San Benito, número 21, 2.º izquierda.

En casa particular se admiten alumnos de matemáticas y ciencias exactas y físicas. Razón: calle de Rosales, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.

Se venden cuatro casas en el barrio de Benimaclet, calle de Paraíso, número 1, 2 y 3, de seguro alquiler y muy económico. También se vende un local al apedero de Burjassot, número 1, de fachada por 150 de producción. Razón: calle de Mifana, número 1.